

DOSSIER

Les espaces de l'imposition

■ Présentation du dossier

191 Les espaces de l'imposition – Andreas KALLERGIS

■ Première partie – Délimiter les espaces de l'imposition

193 La territorialité de la TVA européenne et ses extensions – Nevla ČIČIN-ŠAIN

205 L'imposition sur le plateau continental : installations offshore, souveraineté fonctionnelle et limites de la juridiction fiscale. Note sous la décision de la Cour de cassation italienne n° 14549/2025 – Erika Isabella SCUDERI

217 Les espaces publics d'exception à la norme fiscale – Caroline CHAMARD-HEIM

■ Deuxième partie – Articuler les ordres juridiques dans l'espace

225 L'impôt face à la pluralité des espaces fiscaux : l'exemple de l'octroi de mer – Margo VILLEROY

233 Territorialité et fiscalité : le cas de Saint-Marin – Marco GREGGI

■ Troisième partie – Recomposer les rattachements fiscaux

241 Extraterritorialité et la RBlI dans le monde de l'après système juxtaposé – Benjamin BEER et Filip DEBELVA

249 La portée territoriale de l'IS et la répartition conventionnelle du droit d'imposer : quelle(s) évolution(s) pour le concept de résidence ? – Ariane PÉRIN DUREAU

CHRONIQUES

Actualité du droit douanier

Sous la responsabilité de Jean-Luc ALBERT

259 I. Réflexion introductive

261 II. Une permanence conflictuelle devant l'OMC

263 III. L'approche européenne

266 IV. L'Union douanière européenne dans ses différentes dimensions

269 V. L'arrêt de la Cour suprême des États-Unis du 20 février 2026

Relire les classiques fiscaux

273 L'impôt sur le revenu en Angleterre. Traité théorique et pratique – Thierry LAMBERT

Sommaire

VARIA

- 277 La fiscalité environnementale entre gouvernance climatique et inégalités de développement – Jianan Wu et Guillemette CHABERT
- 288 « *No Taxation without Representation* » : le rappel de la compétence exclusive du Congrès en matière fiscale. Commentaire de l'arrêt *Learning Resources Inc. et al. v. Trump* – Vincent DOIX
- 293 5 % et pas un de plus : panorama du paysage fiscal français après l'arrêt *Banca Mediolanum* – Tom EZERZER et Rémy PABION

TOPIC

The Spaces of Taxation

■ Introduction to the topic

191 The Spaces of Taxation: introduction – Andreas KALLERGIS

■ Part one – Defining the Spaces of Taxation

193 Territory and territorial extensions in EU VAT – Nevla ČIČIN-ŠAIN

205 Taxation and Continental Shelf: A comment on the decision of the Italian Corte di Cassazione, Sez. V, no. 14549/2025 – Erika Isabella SCUDERI

217 Exceptional public spaces and tax regulations – Caroline CHAMARD-HEIM

■ Part two – Articulating Legal Orders within the Same Space

225 Taxation and the Plurality of Fiscal Spaces: the Case of the Octroi de mer – Margo VILLEROY

233 Territoriality and Taxation: the case of San Marino – Marco GREGGY

■ Part three – Reconfiguring the Tax Nexus

241 Extraterritoriality and the UTPR in the post Side-by-Side World – Benjamin BEER and Filip DEBELVA

249 The territorial scope of corporate tax (IS) and the treaty allocation of taxing rights: what evolution for the concept of residence? – Ariane PÉRIN DUREAU

CHRONICLES

Customs law news

Under the responsibility of Jean-Luc ALBERT

259 I. Introductory remarks

261 II. Ongoing disputes before the WTO

263 III. The European approach

266 IV. The European Customs Union in its various dimensions

269 V. The US Supreme Court ruling of 20 February 2026

Rereading tax classics

273 L'impôt sur le revenu en Angleterre. Traité théorique et pratique – Thierry LAMBERT

Content

VARIA

- 277 Environmental taxation at the intersection of climate governance and development inequalities
– Jianan WU and Guillemette CHABERT
- 288 “No Taxation without Representation”: Reaffirming Congress’s Exclusive Authority over Taxation.
A Commentary on *Learning Resources Inc. et al. v. Trump* – Vincent DOIX
- 293 5% and Not a Penny More: An Overview of the French Tax Landscape Following the *Banca Mediolanum* Decision – Tom EZERZER and Rémy PABION